

# La Voz de Menorca

Número su-ito. . . . . 15 céntimos  
Número atrasado. . . . . 20 »

Organo del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9774

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes. . . . . Ptas. 2-50  
Resto de España . . . . . » 3-00  
Estranjero, al año . . . . . » 50-00

MAHON, MIÉRCOLES 11 AGOSTO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

## La democracia burguesa internacional contra el proletariado español

Pasa un día y otro día, transcurren las semanas, y en el área internacional la situación de España, desangrándose, derramando a raudales la sangre de sus hijos, no es motivo serio para que las naciones, que tanto han venido alardeando de su liberalismo, pongan un dique de contención a esos «condottieros» que llevan el timón de las naciones totalitarias. Ya no es solamente el aspecto sentimental, el eco de la tremenda tragedia que tantas vidas está cercenando, lo que a las naciones democráticas les es indiferente. Ya incluso se muestran indiferentes a la violación de los tratados internacionales; a todo este cúmulo de disposiciones patrocinadas por la Sociedad de Naciones, el organismo político más vergonzoso que registra la historia.

Cuando observamos la actuación de la diplomacia internacional, las dilaciones que dan a los problemas de interés capital no solamente para la vida de todo un pueblo invadido por las hordas fascistas, como es el nuestro, sino para la paz del mundo, no se puede por menos que ser escépticos al respecto de las democracias. ¿Qué cabe esperar de quienes, impasibles, observan la destrucción de un pueblo sin tomar las medidas enérgicas que deberían y podrían tomar? La S. de N. toleró el crimen cometido por Italia en Abisinia y está permitiendo que se intente hacer lo propio en España, llevando al parecer, el mismo camino con lo que respecta a China. ¿Cómo ha de considerar el proletariado de los países invadidos al organismo internacional fundado para evitar los hechos arbitrarios en las relaciones de las naciones?

Se ha querido, a despecho de la realidad, convencer al pueblo de que la solución, el desengaño de la situación en que nos encontramos, el fin de nuestra guerra, está en las naciones democráticas, y hemos podido constatar como con todo el «control» y todos los «Comités» y «Comisiones», la invasión de fuerzas mercenarias teutónicas e italianas ha continuado y continúa. Empéñase en mostrar al pueblo la S. de N., con todo su aparato de parasitaria burocracia, como la tabla de salvación, equivale a hacerle creer en una ficción, sencillamente: es engañarle.

Las democracias, ni aún percatándose de que en el terreno revolucionario no hemos ido, ni de mucho, a donde se podría ir, no han obrado lealmente en favor de un pueblo como el nuestro, víctima de los ultrajes del cesarismo dictatorial de las naciones fascistas. En esto han podido comprender su error aquellos empeñados en frenar la impulsividad revolucionaria, por lo que de esta podría ser un obstáculo para la ayuda de los Estados de abolengo liberal. Ni con concesiones ni sin ellas, los gobiernos democráticos se deciden a ofrecer el apoyo a la España antifascista. No puede ser de otra manera. La plutocracia de unas y otras naciones está en la reacción. En el fondo se solidariza con Franco, porque en él está personificada la brutalidad regresiva, y es al proletariado digno, consciente de sus derechos y deberes, al que temen los plutócratas, los que las naciones democráticas, como en las fascistas, impulsan a los personajes que se agitan en las canchalleras, que actúan en el tinglado de la diplomacia.

De ahí que nosotros busquemos la ayuda del proletariado internacional, ya que solamente los obreros pueden ayudar a sus hermanos de clase; a los que como ellos han nacido en cuna humilde y han pasado los años sufriendo privaciones en la dura tarea cotidiana. Es a los trabajadores del mundo a quienes hace falta hablar con la mayor insistencia, llegando a rozarles las fibras más emotivas del corazón. Los trabajadores del mundo pueden salvarnos, negándose a producir o bien a transportar todo cuanto sea destinado a nuestros enemigos, los fascistas, presionando de un modo enérgico sobre sus respectivos gobiernos, llevando a cabo una intensísima campaña de agitación en favor de la España antifascista.

Todo esto es posible lograrse, si, en primer lugar, sabemos demostrar a los obreros de todo el mundo que aquí estamos dispuestos a efectuar la Revolución con el máximo de consecuencia, demostrando que no queremos que retorne el pasado en sus diversas características. Si impulsamos la Revolución hasta el posible, el proletariado mundial verá en nuestro espejo, admirará nuestra obra; comprenderá el valor de nuestro esfuerzo ejemplar, y entonces volcará todas, todas sus energías en nuestra ayuda.

No olvidemos que el apoyo del proletario, no el que hasta ahora hemos obtenido, que resulta tibio, irágil ante la magnitud de nuestra situación, ha de tener una influencia decisiva. Y es indudable que lo obtendremos si con toda lealtad sabemos obrar, dando amplio cauce a las consecuencias revolucionarias y mostrando al pueblo la corrupción e indignidad de los Estados titulados liberales y en realidad corrompidos por el capitalismo.

## COMO NOS AYUDAN LAS DEMOCRACIAS

Emilio Marchand, obrero belga, expía el crimen de haberse solidarizado con el pueblo español.

Este es el gran crimen que expía en la vieja cárcel de Lieja un secretario sindicalista que ha querido ser algo más que un emborrador de papeles. Emilio Marchand, secretario de la Casa de Bruselas, porque ha cumplido la consigna salida de su conciencia de ayudar y socorrer a los obreros revolucionarios españoles, ha sido y continúa encarcelado.

Este caso es una vergüenza, una nota más en el haber de la democracia europea que se apresura a encarcelar a un honrado trabajador por esforzarse en enviar unas armas al gobierno legítimo español, al lado del cual dicen estar los que han arrestado a Marchand, mientras contemplan impasibles como los criminales Hitler y Mussolini las remiten a manos llenas a los rebeldes de España, después de comprometerse (?) a no intervenir. Emilio Marchand ha sido encarcelado y acusado de tráfico de armas a favor del pueblo trabajador de España que lucha por su libertad. ¡Y eso sucede en Bruselas, bajo el signo de la democracia!

Los trabajadores deben agitarse para que no se repita este caso. Es preciso que se entere todo el mundo, porque la inculpación de «tráfico de armas», de haber querido «especular y enriquecerse con armas», es una vil calumnia contra un trabajador que vive de su esfuerzo y que sólo ha sentido intensamente la solidaridad entre los explotados. ¿Por qué no se encarcela a los armamentistas que atizan la hoguera enriqueciéndose con la facilitación de armas a los facciosos?

¡Oh, cuán suicidas son las democracias!

El caso Marchand es un botón de muestra que debe divulgarse. Y lo peor del caso es que la prensa sindical y socialista belga, adscrita a la insípida social democracia callan cobardemente éste y otros hechos análogos. La misma prensa obrera de Francia, la que sigue la trayectoria

ria del reformismo político, permanece muda.

Mientras estos periódicos llenan columnas enteras para describir tales o cuales palabras de este ministro o aquel «líder», sin embargo no pueden dar cabida a una sola palabra dedicada a este digno militante obrero que muere en la cárcel. Pues he aquí la gravedad y el horror de este caso: Marchand, minado por una angina de pecho, pasa la noche en su celda de enfermería ahogándose, sin que se le pueda socorrer como requiere su delicado estado.

A pesar de ello, este hombre conserva toda su lucidez; piensa en el valor social de su actitud en favor nuestro, como puede apreciarse en estas palabras suyas sacadas de una carta y traducidas de «La Libertaire», de París:

«... Si estoy en la cárcel, es gracias a la política de no intervención tan querida por Blum y Spaak ¡Que cese pues esta granjería que deja asesinar mujeres y niños, sin dar posibilidad de defensa a las desgraciadas víctimas!»

¡Que cesen de establecer estas leyes infames que sólo procuran que el bloque sea cada día más completo! Que todos los países den libertad total para poder comerciar con la España dicha gubernamental y nosotros no estaremos en la cárcel.

«... De todas maneras, mi conciencia no me remuerde; no he matado, robado ni traficado, solamente me he hecho solidario de hombres más desgraciados que yo, y esto es para mí un gran consuelo.»

He aquí una prueba de lo nefasto que es para nuestra causa, que es la de la libertad universal, la política de no intervención. Pues mientras los gobiernos llamados democráticos, que se intitulan antifascistas, ponen tanto celo en perseguir y castigar a quienes quieren demostrar nos su antifascismo prácticamente, o sea vulnerando la inconcebible prohibición de envío de armas al pueblo ibérico, estos gobiernos tienen la suficiente paciencia de telegrafiar la farsa del Comité de Londres

simultáneamente al envío de aviones, armamento y tropas (no hay tales «voluntarios») a los fascistas.

Hora es ya de que despierte la opinión pública del mundo; molestar (sí, molestar) a los gobernantes de todos los países, aunque los haya socialistas entre ellos, a fin de obligarles a rectificar la arbitrariedad que con nosotros se está cometiendo.

¡Que el caso del camarada Emilio Marchand no se repita!

Agitación proletaria a nuestro favor, aunque tenga que arrollarse a los políticos obreristas.

F. M. C.

## EL HOGAR Y LA MODA

AVISO

Habiendo recibido los números correspondientes a junio y julio, se ruega a los interesados pasen a recogerlos a partir de mañana.

Pasados 10 días, se venderán los sobrantes si los hay, al público que los solicite.

«El Hogar y la Moda», «Lecturas», «Aigo». — Hannover, 11.

## PERDIDA

De un «nomeclides» desde la calle Sebastián hasta la de Cecilia que lleva graba lo el nombre de Carmen y en el interior J. M. Se gratificará al que lo entregue en esta imprenta.

## Teatro Principal

(EMPRESA COLECTIVA SOCIALIZADA)

TELÉFONOS: Tequilla 140, Empresa 92

JUEVES 12 AGOSTO DE 1937

A las 9:30 de la noche

GRANDIOSA VELADA organizada por el cuadro «Plus Ultra», en honor del señor Coronel Jefe de la Base Naval de esta Plaza, cuyo beneficio le será entregado, para que dicho señor lo invierta en lo que estime de más conveniencia para las necesidades de la guerra.

Se pondrá en escena, el juguete cómico en tres actos

La familia es un estorbo

Para encargos en taquilla: Miércoles de 6 a 8 tarde. Jueves, desde las 6 en adelante. (Véanse programas de mano)

C. N. T.

A. I. T.

## Sindicato Unico de Trabajadores

De interés para los compañeros mallorquines refugiados

Se convoca a todos los compañeros mallorquines refugiados, a una reunión que tendrá lugar en el local social, Durruti 15, el próximo jueves día 12 a las tres de la tarde.

Debiendo tratar asuntos de gran interés para dichos compañeros, se encarece la debida asistencia de todos.

Habiendo recibido este Sindicato un comunicado del primer Jefe accidental del Regimiento de Artillería de Costa número 4, en el cual se solicita, en carácter eventual el número de 5 operarios torneros, 2 forjadores y 8 ajustadores, se comunica a todos aquellos a que pueda interesar, para que se presenten urgentemente en las oficinas de dicho cuerpo, en Villacarlos al objeto de resolver la admisión.

El Secretario

## CONTRIBUCIONES

El plazo voluntario de cobranza de las contribuciones rústica, urbana e industrial de este término municipal correspondiente a tercer trimestre del año en curso, tendrá lugar en la oficina de costumbre de esta localidad, todos los días laborables hasta el 31 del presente mes, siendo horas hábiles de despacho de nueve a trece.

Pasado dicho plazo los contribuyentes de esta isla que no hubiesen satisfecho sus cuotas, podrán hacerlo en la misma oficina y sin recargo alguno, durante los días 1 al 10 de septiembre próximo.

Mahón 5 de agosto de 1937.

B. Caules

## El mejor combustible para cocinar

### EL GAS

Comodidad, limpieza y economía

Exposición y venta de hornillos, cocinas con horno, calentadores de baño, estufas, etc.

Plaza Pablo Iqís Eias, 19.-Mahón

## Pérdida:

Se ha extraviado una burra color negro, de unos 12 años. Se gratificará al que la devuelva en «Aranjasa». — Mercadería,

## Prensa que nos visita

Hemos recibido un ejemplar de «Mallorca Nova» (Butlletí d'informació), que editan en Barcelona los antifascistas mallorquines allí refugiados, correspondiente al número 3 de fecha 10 del pasado julio.

Los camaradas mallorquines recogen en dicho Boletín datos de interés respecto a la obra de devastación cultural, espiritual y económica que lleva a cabo en la isla hermana el maldito fascismo.

En el citado número de «Mallorca Nova» se ruega por medio de una nota a todos los mallorquines que envíen a su Redacción, Avenida del 14 de Abril, 442, bis, todas las noticias fidedignas de Mallorca y de la situación de los antifascistas en dicha isla.

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Menorca

De suma importancia para los comerciantes e industriales en artículos alimenticios y géneros de uso y vestido

Esta Cámara en cumplimiento de órdenes superiores, se ve en el caso de dirigirse a los comerciantes e industriales de esta isla, recomendándoles eviten el alza de los géneros, así alimenticios como de uso y vestido que expendan; procurando no rebasar los topos máximos acordados en la reunión habida en esta Cámara el 21 de junio último, de manifiesto en su Secretaría; y que, sobre todo, subsistan los mismos precios que reglan el 18 de julio del año corriente 1937. Para poder aumentarlos, en el único caso permitido, por carestía del precio de coste, deberá dirigirse solicitud fundamentada a esta Corporación, la cual la elevará al Excmo. Sr. Jefe de esta Base Naval. De contravenir estas disposiciones, se expondrán los comerciantes e industriales a rigurosas sanciones, que esta Cámara, en beneficio de sus electores desea evitar a toda costa, por lo que insiste en su recomendación, exhortando sea atendida.

Mahón 10 de agosto de 1937.  
El Presidente, José Codina. — El Secretario, Pedro Ripoll.

# INFORMACION RADIOTELEGRAFICA

Continúa el avance de nuestras tropas en los frentes del Este. — Detalles oficiales de las sublevaciones registradas en las filas facciosas. — En Canarias las tropas facciosas asaltan un trasatlántico francés  
Inglaterra pide a Salamanca la inmediata liberación de los navíos británicos capturados por los rebeldes

Partes oficiales de los frentes de guerra  
(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 10 de Agosto a las 24 horas.

## Centro

En el sector de Guadalajara, nuestras fuerzas efectuaron una incursión en las cercanías del pueblo de Muriel, apoderándose de una gran cantidad de cereales.

En Villanueva de la Cañada nuestras tropas en una descubierta sorprendieron a un grupo de facciosos, a los cuales se hizo huir a la desbandada, causándoles numerosas bajas, entre ellas un oficial. Fueron recogidas gran número de prendas de equipo, y una cantidad importante de armamento y municiones.

El enemigo intentó llevar a cabo un golpe de mano contra nuestras posiciones de Casablanca, en la carretera de Extremadura, pero advertidos a tiempo por nuestros escuchas fueron rechazados enérgicamente fracasando el intento, luego de sufrir el enemigo más de 200 bajas.

Evadidos del campo faccioso en este frente: 9.

## Este

Después de la operación realizada y que dió por resultado la conquista de Sierra Cabal era, Loma Ancha y Sierra Peiró, nuestras tropas han ocupado el vértice de Cruz Alta situado cerca del pueblo de Rudilla.

En la Portillada, Collado del Maestro y Alcubierre, fuego de fusil y ametralladora, sin consecuencias.

Sobre Magallón y Casalope, cañoneo de la artillería enemiga.

Se han pasado a nuestras filas 13 evadidos del campo faccioso.

## Norte

Santander. — Las baterías facciosas instaladas en Cabo Mayor y Coto Negro, cañonearon nuestras posiciones de Peña Rubio.

Asturias. — Han sido bombardeados con gran eficacia por la artillería republicana los cuarteles de la Calceñada y Rubin, del interior de Oviedo.

En el sector de León, cañoneo enemigo contra Puente Alba.

En otros sectores el enemigo hostilizó nuestras líneas con fuego de fusilería y bombas de mano.

Evadidos del campo rebelde, 1 cabo, 5 soldados y 3 paisanos.

Siguen presentándose a nuestras filas soldados gallegos recientemente enrolados en las unidades italianas « Fiechas Negras »; anteaer llegaron 5, habiéndose presentado hoy 4 más.

## Tajo

Actividad enemiga en fuego de fusilería y ametralladora, que fueron reducidos al silencio por nuestro fuego, en la carretera de Guarena a Don Benito y en Los Heneros.

Se han pasado en nuestras filas 1 cabo y 3 soldados.

## Teruel

En este frente se han cortado las comunicaciones del enemigo en importantes carreteras de su retaguardia, durante más de 40 horas.

Tras enconado combate ha sido evacuado por nuestras fuerzas Frias de Albarracín, causándose al enemigo en dicha acción considerable número de bajas.

En el sector de Bezas fuego de fusil y alguna actividad artillera.

Evadidos del campo faccioso: 5.

## Parte oficial de Marina y Aire

Madrid 10 de agosto a las 24 horas.

Desde escasa altura ha sido bombardeada la estación de Monreal, don de había bastantes vagones.

En Egea de Albarracín y a la entrada del pueblo donde había una concentración de camiones han caído numerosas bombas lanzadas por los pilotos republicanos.

Han sido bombardeadas las carreteras de Molina a Monreal, de Medinaceli a Blancas y de Monreal a Santa Eulalia, donde se había notado movimiento de vehículos.

Las baterías antiáreas de Campillo entraron en acción, lo cual permitió que nuestros aparatos los localizaran ametrallándolos intensamente.

En el frente de Teruel, se bombardeó las líneas enemigas de Bezas.

## Notas facilitadas por el Ministerio de Defensa Nacional

Se conocen algunos detalles de la sublevación surgida en Málaga, como protesta de la monstruosa invasión extranjera. La discordia entre los oficiales españoles y los italianos había creado una situación hostil, que acabó en un movimiento insurreccional.

Tres oficiales italianos fueron encontrados asesinados en las calles de Málaga. Con este motivo fueron detenidos treinta oficiales españoles, cinco de los cuales fueron fusilados por haberse comprobado que habían sido los autores de la muerte de los italianos.

Los sublevados se apoderaron de un cuartel, del cual se llevaron al campo gran número de armas. La maniobra que fué realizada de noche dió lugar a continuos tiroteos entre las fuerzas españolas y las extranjeras.

Dos oficiales alemanes y un comandante de la misma nacionalidad fueron fusilados, después de haber sido degradados por un general germano.

## \*\*

Desde nuestras posiciones de Perdiga se oyó fuego de fusilería y ametralladora en el interior del pueblo de Carpio del Tajo, perteneciente a los facciosos, en el sector de Quintanilla.

También se ha escuchado hoy persistente fuego de fusil y ametralladora en el interior de Segovia.

Por último, han vuelto a registrarse desde nuestras posiciones de Collado Minas y Sierra Granada, tiroteos y detonaciones de bombas de mano dentro de Granada y a sus inmediaciones. A las 11'30, el fuego adquirió una gran intensidad. La aviación facciosa voló en distintas ocasiones sobre la capital.

Se han tenido noticias de un hecho que acredita el sacrificio con que se lucha en territorio faccioso a favor de la República.

Con motivo de las recientes operaciones a iniciativa nuestra en los frentes del Centro, el enemigo vió obligado a realizar una extensa e importante concentración de tropas. Uno de los trenes que salió de Extremadura completamente cargado de fuerzas, era conducido por un maquinista que recientemente había salido de la cárcel, donde había estado encerrado largo tiempo por suponerse ideas republicanas.

Dicho maquinista puso las calderas a todo vapor, y al entrar en Cáceres vio la marcha entrando por una línea prohibida. El choque entre el tren conducido por el heroico maquinista y el que había en la estación fué espantoso, quedando ambos convoyes completamente destrozados y pereciendo gran número de sus ocupantes.

Una de las primeras víctimas del horroroso choque fué el abnegado que lo provocó, sabiendo que ello tenía que costarle la vida.

Han sido muy mejoradas nuestras posiciones de Carabanchel

Llegada de italianos a Toledo. Se espera en el Tajo una próxima ofensiva facciosa

Madrid. — Durante estos últimos días han sido considerablemente mejoradas nuestras posiciones de Carabanchel. Ayer voláronse con dinamita siete casas en las que los facciosos se habían hecho fuertes. Nuestros soldados tras las explosiones de la dinamita se lanzaron al asalto conquistando las ruinas humeantes de los edificios en los que se han atrincherado.

La progresión continua de nuestras fuerzas en Carabanchel, comienza a ser una verdadera amenaza para el enemigo, pues se encuentra ya en peligro de ser cortadas las comunicaciones de este sector.

En Toledo, se ha señalado la llegada de importantes contingentes de fuerzas italianas. Esto y otros detalles complementarios permiten vaticinar que los facciosos intentan una ofensiva por dicho sector.

En la Sierra, la lucha se ha localizado en los alrededores de Villanueva de la Cañada manteniendo los nuestros íntegras sus posiciones.

Más de 700 evadidos de la zona rebelde han llegado a Gibraltar

Valencia. — Comunican de Gibraltar que durante la segunda quincena del mes de julio, más de 700 hombres han llegado de la zona facciosa, para escapar a la obligación de tomar las armas contra el Gobierno republicano.

Un gran número de estos evadidos han pedido ser enviados a los territorios leales para enrolarse en ejército popular.

Una representación de la C. N. T. a Méjico

Valencia. — En breve saldrá para Méjico una representación de la C. N. T. formada por el ex ministro López y García Aliaga y otros elementos, invitados por la Confederación de Trabajadores mejicana.

Los representantes del proletariado español explicarán en una serie de mítines y conferencias, el significado y desarrollo de la guerra de España, y la forma con que el pueblo español realizó la Revolución.

Suiza no ha reconocido al pseudo Gobierno de Franco

Valencia. — El representante suizo en esta ciudad ha manifestado que era falso que el Gobierno suizo hubiera reconocido al pseudo Gobierno de Salamanca.

Dicha noticia; agregó el representante de Suiza, carece de todo fundamento.

Las fisiones en las filas facciosas

Valencia. — Han llegado a Ceuta trescientos moros heridos en las luchas intestinas de los facciosos que tuvieron lugar hace varios días en Granada.

Los indígenas han manifestado que la tirantez entre las tropas blancas y las de color era muy grande. La lucha en Granada fué provocada por las demandas de los italianos que fueron los más castigados en los acontecimientos que se desarrollaron y en los cuales hubo ciento cincuenta muertos, la mayoría italianos y más de seiscientos heridos.

El Comité del Frente Popular invita a la F. A. I. y a la C. N. T. a que nombren representantes en dicho organismo

Madrid. — Se ha reunido el Comité Nacional del Frente Popular, acordándose dirigir un mensaje a la F. A. I. y a la C. N. T., invitándoles a enviar de nuevo sus representaciones al Comité del Frente Popular, a fin de que colaboren de nuevo en la obra que se está realizando.

## NOTICIAS DEL EXTRANJERO

El « Times » pide la adopción de medidas enérgicas contra los piratas del aire

Está completamente probado que los aviones agresores pertenecían a los facciosos de Mallorca

Londres. — El « Times », subraya que en las agresiones realizadas por los aviones piratas contra varios buques extranjeros, es intolerable, ya que al menos dos de dichos buques no se dirigían a España. Pone de relieve que el observador del control internacional ha reconocido sin ninguna duda, a los aviones agresores como pertenecientes a los facciosos españoles.

El Gobierno francés ha reaccionado con la necesaria rapidez, dando orden a sus barcos de guerra y a sus hidroaviones para que escolten los navíos mercantes en las rutas más frecuentadas entre Francia y Africa del Norte.

Hay un caso, agrega el gran rotativo londinense, en el que es evidente que debe autorizarse a los navíos de guerra de todas las nacionalidades para disparar contra los agresores, y éste es cuando se produce un ataque aéreo contra un buque mercante.

Es necesario castigar a estos corsarios modernos y ello debería ser un punto de unión y no de ficción entre las potencias interesadas en esta lucha común contra esta nueva piratería.

## Otro grave incidente en Canarias

Soldados facciosos asaltan el trasatlántico « Maréchal Lyautey » y se apoderan de tres pasajeros después de luchar con la tripulación del buque

Casablanca. — El trasatlántico « Maréchal Lyautey », acaba de ser objeto de un atropello sin precedentes.

El navío había salido de Casablanca para Dakar, con cierto número de pasajeros, tres de ellos de nacionalidad española.

En su escala en Las Palmas, los comisarios facciosos subieron a bordo pidiendo se les dejaran ver los pasaportes de los españoles. Luego de haber revisado éstos, los comisarios reclamaron se les entregara dichos pasaportes en virtud de la disposición del pseudo gobierno de Salamanca, movilizándolo a todos los hombres de menos de 40 años.

La tripulación del trasatlántico decidió unánimemente oponerse a esta exigencia. Viendo que las cosas se ponían mal, el comandante requirió la ayuda del Consul francés M. Lester, quien buscó una solución, sin encontrarla, ya que los facciosos persistieron en sus demandas de que les fueran entregados los pasajeros.

El « Maréchal Lyautey », fué entonces rodeado por cañoneros nacionalistas, mientras se enfilaban varias ametralladoras contra la cubierta del buque. Inmediatamente varios soldados facciosos subieron a bordo con las armas en la mano y a culatazos y empujones rechazaron a la tripulación hacia la popa, apoderándose de los tres pasajeros españoles.

Al cabo de pocos minutos se dió orden al trasatlántico de aparejar bajo la amenaza de que si la tripulación intentaba resistirse o protestar el navío sería hundido a cañonazos.

« El Maréchal Lyautey », salió a los pocos instantes hacia Casablanca, donde se ha dado cuenta a las autoridades del arropello.

Una medida sin precedentes  
Estados Unidos presto seis cruceros al Brasil, para que se proteja de un posible golpe de audacia alemán

New-York. — Los Estados Unidos tomarán estos días una medida sin precedentes. A iniciativa de M. Roosevelt, el secretario de Relaciones M. Corden Hull propondrá al Congreso, el préstamo de seis cruceros al Brasil.

Aunque la razón oficial es la de instruir y preparar a los navíos brasileños, hay otras razones, que el mismo M. Corden Hull, ha esclarecido alegando que se daba dicha ayuda al Brasil para protegerlo de un golpe de audacias de determinadas potencias acostumbradas a abusar de la fuerza.

En los medios internacionales se ve claro que M. Corden Hull, aludió a Alemania, con la cual ha roto sus relaciones comerciales del Brasil, el tras unas negociaciones bastante violentas.

La medida que seguramente será aprobada por la Cámara yanqui reviste una extraordinaria importancia y revela la poderosa reacción de

Se ha reunido la Comisión Ejecutiva del partido socialista madrileño

Madrid. — Hoy se ha reunido la Comisión Ejecutiva del partido socialista madrileño. Han asistido a dicha reunión los éamarradas Largo Caballero, Alvarez del Vayo y Wenceslao Carrillo.

los Estados Unidos ante la osadía de las potencias fascistas.

Inglaterra pide al Gobierno faccioso de Salamanca, la inmediata liberación de los buques británicos apresados

Londres. — Junto con la protesta enérgica del Gobierno británico por la agresión contra el « British Corporal », se sabe que el Foreign Office ha ordenado a su embajador en Hendaya, Sir Henry Milton, que pida la inmediata liberación de los buques « Molton » y « Minowene », capturados por los cruceros facciosos.

Aunque dicha protesta no reviste carácter de ultimatum en ella se ha de constar que Inglaterra exige la liberación rápida de los vapores apresados.

El corresponsal de « The Times » expulsado de Alemania

Londres. — Se sabe que como represalia por la expulsión de los tres periodistas alemanes de Inglaterra, las autoridades « nazis », han decretado la expulsión del corresponsal del « The Times » en Berlín, M. Norman Eibuff.

La noticia ha causado mala impresión en los círculos ingleses, donde se destaca que si la expulsión de los periodistas alemanes fué perfectamente justificada la del corresponsal inglés del « Times » obedece solamente al deseo de represalias de Goebels, a quien en distintas ocasiones habían molestado los trabajos periodísticos de Norma Elbert.